
香港文匯報訊（記者 張易）上石
化（0338）中期業績轉盈為虧，董事
長兼總經理王治卿昨解釋，主要因為
上半年石化行業需求持續低迷，石化
產品價格疲弱，令主要化工產品價格
按年大幅下跌。鑑於產品價格自上季
已有回升，加上已改善產品結構，下
半年有望轉虧為盈。成本控制方面，
他希望原油價格降至低於行業1美元
的水平。
王治卿透露，上半年公司芳烴盈利
按年減少7億元（人民幣，下同）至

8億元，乙二醇價格亦錄得大幅下
跌，為此已調整相關銷售比例減低影
響。另外，上半年因應產品價格下跌
調整產量，鑑於市況有改善，部分已
暫停的生產線已重新營運，亦會因應
未來市況調整產量。未來會減少人
工、管理及原料成本，以及通過股權
激勵計劃，提升員工士氣。
王治卿表示，母公司中石化

（0386）或會向上石化注資。另外，
公司49.5%股份由社會資本持有，已非
常充足，未有計劃改革混合所有制。

上石化冀下半年扭虧
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香港文匯報訊（實習記者 尤婧）匯源
果汁（1886）國際業務總經理李豐碩昨日
於中期業績記者會上表示，10月將在港澳
地區推出旗下百分百果汁，產品在本月將
運到香港。另外，匯源下半年將拓展東南
亞市場，並計劃引入美國低果市場品牌，
雙方下周將在北京洽談有關事宜。受業績
差影響，該股昨收報3.03元，跌9.55%。

有信心毛利率回升
公司中期純利大跌82%至2,049萬元
（人民幣，下同），首席財務官吳文楠
解釋，上半年盈利倒退主要是因為毛利
率由30.8%降至29.4%，以及人民幣貶
值，令上半年錄得超過3,000萬元的匯兌
虧損。
副總裁于洪莉預期，人民幣下半年可

回升至年初的水平，匯兌虧損應大幅減
少。公司亦將產品種類由350款減少至
120款，飲品包裝蓋顏色亦由16種減少
至6種，並將葡萄汁由外購轉為自產，有
信心下半年毛利率回升至30%，全年經
調整純利有望扭虧為盈。
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珠江鋼管番禺地升值至百億
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集團主席兼首席執行官陳昌補充
指，該幅土地於21年前買入，

現時其餘73%土地為生產線及辦公
室。由於內地政府欲將該區發展成
新廣州中心，所以將來整幅地必須
改變土地用途，按現時市值計算，
整幅地價值超過100億元。吳肇昂預
料，長遠而言此土地衍生的利益可
帶動集團每股資產值攀升至10港

元。昨日收市珠江鋼管報 2.67 港
元，股價升0.38%。

新接焊管訂單大增3倍
另外執行董事陳兆年指，由今年

初至8月底，公司已接焊管訂單達54
萬噸，其中37萬噸為新接訂單，按
年增長3倍。她表示經過過去兩年低
潮，全球環境向好，對行業前景感

樂觀。
陳兆年稱，公司善用過去兩年低潮

時間，積極投資科技研究及建設，現
時行業環境好轉即可把握機遇。她指
今年上半年珠海基地的自營碼頭已投
入服務，集團的海上工程因此受惠。
該碼頭鄰近南海及中海油開採能源的
基地，取得市場及運輸優勢，並可減
低成本。

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）珠江鋼管（1938）集團投資者關係總監吳肇昂昨於記者會透露，

集團計劃改變一幅番禺土地當中27%地面面積的土地用途，市值約23億元（人民幣，下同），可建

築樓面達45萬平米，現階段未有實際時間表，最快於明年公布發展方向，有可能變現出售。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）發
改委早前對進口車啟動反壟斷調查，
分析指車價將會大幅下降，影響相關
企業利潤。永達汽車（3669）董事局
副主席王志高昨日於傳媒午宴上表
示，集團銷售的汽車未有因此出現減
價壓力，又稱即使未來減價，客戶需
求將會上升，對集團來說屬好事。
永達汽車執行副總裁徐悅昨亦在同

一場合表示，發改委是針對某些汽車
廠商調查，相信未來有一定的減價空
間，但牽連不廣，目前未有看到市場

受到太大影響。王志高補充，業界會
妥善處理反壟斷調查，由於內地人口
眾多，有信心全球所有汽車廠商繼續
重視內地市場，經銷商亦會把握好由
此帶來的商機。
談及金融領域時，王志高指集團已

經取得汽車融資租賃業務的牌照，目前
正在申請支付卡的牌照，估計年底前可
獲批准，屆時客戶可將資金存入支付
卡，買車時刷卡消費。副總經理唐華亦
指，發展互聯網金融是大勢所趨，集團
業務長遠而言將會更有效與網絡結合。

永達料反壟斷調查影響微

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）在
華北、東北地區經營吉野家的合興集
團（0047）執董兼行政總裁洪明基昨
於媒體午宴時表示，公司未有使用上
海福喜的產品，但受麥當勞過期肉事

件影響，旗下快餐店生意亦受到牽
連。他預計影響會持續一段時間，在
該段時間內，公司推出10元特價套餐
吸客，反應不俗。
期內，同店銷售增長4.1%，主要由

客流帶動貢獻。洪明基表示，下半年仍
然面對飲食業的「三高」經營壓力，預
計材料成本在下半年有10%增幅。
截至6月底，公司共經營448間店

舖，由於京津冀地區的社區商場正面
臨重新規劃，公司不會貿然開新店，
對下半年的開店計劃持審慎態度。公
司暫不打算收購香港地區的吉野家特
許經營權。
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合興吉野家「10蚊餐」受捧
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香港文匯報訊（記者安莉、黃常疆三亞報道）
坐落於三亞的全球最大免稅綜合體——中免集團
海棠灣免稅購物中心昨開業，吸引眾多市民遊客
光顧。海棠灣免稅購物中心項目由中國國旅集團
投資50億元（人民幣，下同）建造，集免稅購
物、有稅購物、餐飲娛樂等多功能於一身，為內
地目前匯聚國際頂級品牌最多、檔次最高的大型
免稅購物主題商場。免稅購物店匯聚近300個國際
知名品牌，涵蓋服飾、箱包、香水、化妝品、手
錶、太陽鏡、小皮件等21個品類。其中時尚品牌
41個、手錶首飾品牌23個、香水化妝品牌42個、
食品百貨品牌25個等。

顧客認為購物限額不夠用
家住三亞的劉小姐，一周前就通知了老家河南

的2個姐姐前來掃貨；來自貴陽和的三位顧客稱滿
意海棠灣免稅店這裡的購物環境。不過這一切並
不會讓他們減少到香港購物，因香港不但在免稅
品上有更多選擇，而且也有更多娛樂設施；而在

海棠灣免稅店8,000元的免稅購物限額，也不夠用的。
來自河南焦作的周先生夫婦在三亞有房產，他們稱海棠

灣免稅店開業省去了以後到香港購物的麻煩，但也認為購
物限額「不過癮」，如有1.5萬元的額度就差不多。

香港仍為購物主要目的地
廣西柳州的曾女士認為，目前三亞的免稅品品種、花色

還是非常有限，遠比不上在香港購物痛快選擇餘地大。她
表示，不會因為三亞有了大的免稅店就不去香港購物，香
港仍然是她購物、旅遊的主要渠道和目的地。
生活在三亞的幾位女士表示，以前經常到香港，這幾年

不想去了，因為覺得香港購物折扣越來越少，到香港購物
不如去韓國、新加坡等地。

A股9月開門紅 成交放量
香港文匯報訊 (記者 裘毅 上海報道）A股迎來9月
開門紅，滬深兩市昨延續上周五探底反彈走勢，股指
小幅高開後震盪走高，成交同步放大，收盤上證綜指
報2,236點，漲幅0.83%，成交1,172億元（人民幣，
下同）；深證成指報7,941點，漲1.27%，成交1,454
億元；創業板報1,453點，漲1.99%。
內地8月官方製造業PMI回落至51.1，仍為年內次高，
未影響大市走勢，兩市全天震盪走高，航天軍工概念股

繼續強勢大漲，帶動權重板塊和成長概念股集體上漲。
盤面上，所有板塊概念全部上漲，電子信息、航天軍工、
在線教育、網絡安全、全息手機等漲超3%。其中，航天
軍工概念板塊指數漲超3%，創出歷史新高。銀行、煤炭
石油微漲。兩市32股漲停無跌停。

吳利軍接掌深交所
另外，中國證監會昨日證實，證監會主席助理吳利

軍將任深交所黨委書記，並提名吳利軍為深圳證券交
易所理事會理事長人選，免去其中國證券監督管理委
員會黨委委員、主席助理職務。
陳東征由於年齡原因不再擔任深交所黨委書記、

理事長職務。深交所已召開第三屆理事會第43次會
議，按照法定程序選舉吳利軍為深交所理事會理事
長。
1964年出生的吳利軍，擁有經濟學博士學位，1997

年起任職於中國證監會，先後出任信息中心負責人，
培訓中心副主任，人事教育部副主任、主任等職；
2009年4月起任證監會主席助理。

中指院報告稱，8月100個城市新建住宅均價環比
下跌0.59%，連續第四個月下跌，但跌幅較上月

收窄0.22個百分點；同比則連漲21個月，漲幅較上月
縮小1.57個百分點，為連續第八個月縮窄。其中北
京、上海等10大城市整體住宅均價環比下跌0.53%，
跌幅較上月收窄0.44個百分點。百城中住宅價格環比
下跌城市為74個，較上月減少兩個，其中張家港、三
亞跌幅在3%以上。

房企加大促銷望刺激入市
中指院指出，隨着房企加大促銷力度，部分城市取
消限購刺激需求入市，短期市場成交回升。預計隨着
「金九銀十」的到來，房企加大推盤力度，合理定
價、有效促銷將吸引剛需入市，市場成交或將環比回
升。
另外，易居的中國城市住房（一手房）價格288指
數環比連續五個月下跌，跌幅更較上月繼續擴大0.13

個百分點至下跌 0.26%。同比漲幅則繼續收窄至
2.93%。易居監控的288個城市中，153個城市一手房
價格指數下跌，比上月增加5個。

青島樓市限購已全部放開
今年以來地方政府紛紛放鬆或取消樓市限購政策。

其中，山東省青島市從昨日起，放開市南區、市北
區、李滄區、嶗山區套型面積在144平方米以下住房
的限購政策。青島已從8月1日起，放開了市南區、市
北區、李滄區、嶗山區套型面積在144平方米以上的
住房限購政策，而對面積在144平方米以下繼續執行
限購，並對黃島區、城陽區的住房放開限購政策。這
樣一來，實施了3年半的青島樓市限購全部放開。

料更多措施支持首套房貸
中指院認為，堅持保護自住需求仍是此輪調整的基
調。預計採取更多措施鼓勵金融機構支持首套房貸，

將成為下一階段各地政府促進房地產市場回暖的重要
手段之一。
自6月份呼和浩特放開限購以來，46個限購城市紛
紛鬆綁，僅8月份前25天便有近20個城市鬆綁限購，
其中14個明文取消或部分取消。目前仍實施限購政策
的城市僅剩9個，其中包括4個一線城市。

香港文匯報訊 (記者 馬琳 北京報道）雖然陸續有城市鬆綁限購，然而無助樓價回升。中

國指數研究院昨公佈的8月百城新建住宅均價環比四連跌，易居一手房價格288指數環比

亦連跌五個月，顯示中國房地產市場依然處在下行調整時期。
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■青島實施了3年半的樓市限購政策已全部放開。


